

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Más de 800 damnificados permanecen en albergues y se habilitan puntos de acopio**Pág. : 4  
Cm2: 822,7Tiraje:  
Lectoría:  
Favorabilidad:

10.000

30.000

 No DefinidaPor Francisca Pacheco Pérez  
cronica@diarioelsur.cl

**D**iversos albergues y centros de acopio se han dispuesto en la región para brindar apoyo a quienes han resultado afectados por los incendios forestales.

De acuerdo con la información dispuesta por las municipalidades al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) —y que se actualiza constantemente, debido a que la emergencia aún está activa— hasta ayer se identificaron 13 albergues operativos en la región, los cuales están siendo utilizados por alrededor de 839 personas, en su gran mayoría de Penco.

En los centros de acopio, los recursos que más se requieren en este período de la contingencia van desde agua, bebidas isotónicas, alimentos no perecibles y alimentos para animales, hasta útiles de aseo personal, toallas húmedas, pañales, leche en polvo para niños, insumos médicos, frazadas y materiales para trabajar en terreno, como overoles, guantes, carretillas y sombreros.

#### ALBERGUES OPERATIVOS

En el caso de Tomé, el Liceo Comercial y el Liceo República del Ecuador son los puntos de acogida para damnificados, donde actualmente permanecen alrededor de 170 personas. El director jurídico de la Municipalidad explicó que "se les hace una ficha y se les otorga una pieza en función de la composición familiar, no hay mayor dificultad de acceso para albergarse".

"Sin perjuicio de ello tenemos el Liceo Vicente Palacios, pero no está funcionando puesto que la gente no está queriendo venir, pasa mucho en eventos catastróficos que no quieren abandonar sus lugares de vida", comentó, no obstante confirmó que "quienes deben estar albergados lo están; personas electrodpendientes, lactantes, adultos mayores".

En Concepción el Liceo Domingo Santa María es el único albergue habilitado, "donde han circulado 16 personas hasta el momento, actualmente se encuentran dos en el lugar con la atención de comida completa en el día y la ayuda de voluntarios en todo lo que se requiera", precisó la directora de la DIDEKO de la Municipalidad de Concepción, Sintia Leyton. En tanto, el Colegio España opera como punto de pernoctación para brigadistas y voluntarios de Bomberos.

Aunque Talcahuano no se ha visto afectado por la emergen-



Casi 700 personas han hecho uso de los albergues en la comuna de Penco. A la fecha, al menos cuatro de estos recintos están operativos.

#### AYUDA FOCALIZADA

El director jurídico de Tomé hizo hincapié en la importancia de que los recursos sean canalizados a través de los centros de acopio y no en las zonas afectadas. En Punta de Parra "desde hoy vamos a tener restricción de entrada, porque va tanta gente voluntaria que se restringe el tránsito de la maquinaria que tiene que entrar. Lo ideal es que el acopio se haga en el centro de Tomé, para nosotros redirigirlo", enfatizó. Eso sí, aclaró que si se requieren voluntarios en sectores afectados para colaborar con la remoción de escombros y labores en terreno.

**Se requieren insumos como agua, alimentos y útiles para labores en terreno**

# Más de 800 damnificados permanecen en albergues y se habilitan puntos de acopio

Las cifras entregadas a Senapred desde los municipios el escenario son dinámicas, debido a que se trata de una emergencia aún en curso. Comunas como Concepción, Tomé, San Pedro Talcahuano, además del Gobierno Regional, están canalizando recursos.

## 13

albergues están siendo utilizados por personas damnificadas en la región, en su mayoría de la comuna de Penco.

cía, la comuna destinó el Palacio del Deporte como centro de cobijo transitorio, resguardando a la fecha a siete familias de Penco y Lirquén, de las cuales permanecen cuatro, representando a un total de 11 personas. "Se ha brindado alojamiento, alimentación, apoyo psicosocial y atención de salud a cada una de las personas que han llegado requiriendo ayuda", indicó el director

(s) de la DIDEKO, Juan Pablo Mendoza.

De acuerdo con información de la Seremi de Desarrollo Social, en Penco y Lirquén, las cuales concentran los daños, son cuatro los recintos operativos: La Escuela Italia de Pascua (320), Liceo Pencopolitano (261) y albergue Lirquén (8 personas).

#### CENTROS DE ACOPIO

Son al menos 14 los puntos habilitados en el Gran Concepción. El gimnasio municipal de Penco y el gimnasio Lirquén son los dos puntos de acopio de dicha comuna, mientras que en Tomé se implementó el estadio y el gimnasio municipal para recibir recursos, entre 9:00 y 18:00 horas. En Concepción se dispuso principalmente el Gimnasio

Municipal, entre 9:00 y 21:00 horas; en tanto Talcahuano cuenta con puntos a un costado del Coliseo La Tortuga y Mall Plaza del Trébol, al exterior del supermercado Jumbo. San Pedro de la Paz también cuenta con un punto principal en el gimnasio auditorio, ubicado en calle Los Boldos, y también otros recintos menores en el Centro de Formación Técnica (CFT), el paseo San Pedro y el Centro Cívico.

Por otro lado, el Gobierno Regional, en alianza con Desafío Levantemos Chile, dispone de un punto de apoyo en el salón mural, operativo entre 8:00 y 20:00 horas. "El objetivo es canalizar la ayuda de manera ordenada y eficiente, en coordinación permanente con los municipios", dijo el gobernador Sergio Giacaman.



También tenemos el Liceo Vicente Palacios, pero no está funcionando puesto que la gente no está queriendo venir, pasa mucho en eventos catastróficos que no quieren abandonar sus lugares de vida".

Patrício Martínez  
director jurídico Municipalidad de Tomé